
 

ПРИХОДСКОЙ 
ЛИСТОК 
Храма Живоначальной 
Троицы с. Васюнино, 

г. Москвы 
 

№5(50)2021 

2017 г. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Из слова в день Благовещения - 
протоиерей Всеволод Шпиллер 

… «Днесь спасения нашего главизна и еже от века 
таинства явление: Сын Божий — Сын Девы бывает». 
Всѐ, что совершается в этом мире,.. имеет последней 
целью соединение с Богом силою Божественной 
любви... Так же как Бог стал человеком, так и человек 
должен стать Богом по благодати. ..Именно для этого 
и снизошѐл Сын Божий на землю, приняв 
человеческую природу… Но возможно ли такое 
одухотворение человека? Тысячи лет существовал 
мир, и в нѐм мы видим столько нечистоты,… власти 
дьявольской. Уж какое там обожение человека!.... 
Однако же, пришло время, и в небесной синеве 
сверкает райская белизна небожителя, несущего на 
землю благую весть! 

В маленьком, неизвестном совсем городишке 
Назарете, в Галилейской земле Пречистой Деве, 
обрученной старцу Иосифу, является Ангел с благой 
вестью, что от Неѐ родится Богочеловек, родится Сын 
Божий, что Она даст от своего тела тело самому 
вочеловечившемуся Богу. Оказывается, что человек 
может быть так одухотворѐн, так обожен. Пречистая 
Дева становится живым сосудом Духа Святого! В 
судьбах людей и мира впервые в этот час 
осуществляется полнота облагодатствования человека 
в лице Пречистой, Пренепорочной Девы Марии. 
Совершается это в час Благовещения, -  «еже от века 
таинства явление». Именно Благовещение является 
началом нашего спасения, потому что в этот час 
Пречистая Дева становится Матерью Сына Божьего, 
вся земная жизнь Которого и смерть Которого, кровь, 
пролитая за нас, нас спасает. 

     Но ведь… Пречистая Дева Мария, могла и не 

захотеть стать Божией Матерью. Она  могла не знать, 
что ожидает Богоматеринство, какие страдания 
ожидают Еѐ прежде всего в предстоящем распятии, в 
этом соумирании с Сыном на Кресте. А кроме того, 
превышает всяческое человеческое разумение мысль о 
безмужнем рождении, о бессеменном зачатии. «Как 
могу стать я какой бы то ни было матерью?..» И вот, 
если бы в сердце, в уме Пречистой Девы Марии 
прошла бы хотя бы тень сомнения, искушения от 
этого вопроса, она могла не принять эту благую весть 
и не было бы нашего спасения. Но она приняла эту 
весть, приняла свободною своею волей! Свободною 
волей она себя смирила. Эта свободная воля явилась 
результатом подвига еѐ смирения, подвига, 
начавшегося в детстве, продолжавшегося всю жизнь. 
В этом поразительном смирении — единственном в 
мире! — она себя очистила и приготовила к тому, что 
стала Богоизбранной Богоотроковицей... В самых 
простых словах… выражается это смирение: «Се раба 
Господня, да будет мне по слову Твоему!» Это именно 
смирение открыло Богоотроковице сердце для 
принятия Духа. Это именно Еѐ смирением удостоился 
Богоприятия в Благовещении мир. Не было бы его, не 
было бы Боговоплощения. Не было бы его, не было 
бы и спасения нашего. Главизна нашего спасения 
поэтому — благая весть, Благовещение, которое она 
приняла в этом смирении…. И Церковь говорит, что 
сегодня о ней радуется вся тварь Господня, весь 
Ангельский собор и весь человеческий род. Именно 
потому и радуется, что в этот час священный 
начинается его спасение, спасение всего 
человеческого рода.   

http://enisey.name/book_shpiller/ch01s48.html 

Из службы праздника 

Бог идеже хощет, побеждается естества чин, – глаголет безплотный, – и яже паче человека содеваются, моим 
веруй истинным глаголом, Всесвятая Пренепорочная. Она же возопи: буди Мне ныне по глаголу твоему, и 
рожду Безплотнаго, плоть от Мене заимствовавшаго, яко да возведет человека, яко един силен, в первое 
достояние срастворением. 

Стихиры на «Господи, воззвах» 
Благовествует Гавриил Благодатней днесь: радуйся, Неневестная Мати и Неискусобрачная. Не удивляйся 

странному моему зраку, ни ужасайся, Архангел бо  есмь. Змий прельсти Еву иногда, ныне же благовествую 
Тебе радость, и пребудеши нетленна,  и родиши Господа, Пречистая. 

Стихира по 50-м псалме 
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